

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 25 de junio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Celebra el Cele de Cuautla 25 aniversario

Nacional: México, primero en deserción escolar de 15 a 18 años: OCDE

SALUD

Estatal: 245 casos de dengue en una sola semana

Nacional: DF: han consumido alcohol 68.8% de alumnos de secundaria y bachillerato

ECONOMÍA

Estatal: 100 por ciento de cobertura en el programa "65 y Más"

Nacional: Crece desempleo a 4.93 por ciento en mayo

Internacional: Caen bolsas del orbe por economía China

POLÍTICA

Estatal: Cuernavaca fuera del buró de crédito

Nacional: Ordena la PGR detener a Granier por lavado de dinero y fraude fiscal

Internacional: Sentencian a 7 años de cárcel a Berlusconi; no podrá volver a ejercer cargos públicos

EDUCACIÓN

Estatal:

Celebra el Cele de Cuautla 25 aniversario

Con actividades culturales, deportivas y de esparcimiento el Centro de Lenguas (Cele) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) campus Cuautla celebró 25 años de servicio. Maribel Arozarena, directora del Centro de Lenguas de la UAEM, informó que en el centro en Cuautla organizó diversas actividades con motivo de la celebración de sus 25 años de servicio, donde participaron alumnos y profesores. "En el tren escénico el sábado los maestros de los diferentes idiomas instalaron su stand, con el fin de dar a conocer parte de la cultura de los países de los idiomas que se están enseñando", dijo Maribel Arozarena. El festejo magno se realizó en las instalaciones del Teatro "Narciso Mendoza" de Cuautla, donde hizo la reseña histórica en la voz de la profesora Judith Mojica Méndez, se entregaron reconocimientos a los maestros fundadores del Cele Cuautla y la premiación de equipos deportivos que participaron en las competencias de celebración. El sexteto de cuerdas y el ballet folklórico del Centro Cultural Universitario de la UAEM se presentaron para amenizar el evento y culminó con la entonación de 'Las mañanitas' en idioma náhuatl.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Se publica el Boletín de la Dirección de Difusión de las Ciencias en el que se publica: Los Centros de Investigación de la UAEM coordinan esfuerzos para el estudio de los hongos; Fibras fuertes y ligeras de nanotubos de carbono y Destinos UAEM

El Caudillo de Morelos, p.10, (UAEM).

Disponen de 300 mdp en beca-salario

El Gobierno del Estado anunció que desde ayer se inició una encuesta dirigida los beneficiarios del programa Beca-Salario para conocer en qué actividades culturales y comunitarias desean involucrarse. En conferencia de prensa, el gobernador Graco Ramírez informó que a través de la página web de inscripción: <http://becas-salario.morelos.gob.mx> los beneficiarios del programa podrán expresar las sugerencias. El programa de la Beca-Salario tiene un presupuesto de 300 millones de pesos para apoyar, a partir de agosto de este año, a 118 mil 807 alumnos de tercero de secundaria, bachillerato y universidad. Son 29 mil alumnos de tercero de secundaria quienes recibirán mensualmente 300 pesos y que podrán retirar con tarjetas de débito en cajeros electrónicos. Otros 54 mil estudiantes de educación media superior y demás subsistemas obtendrán 500 pesos, y 35 mil, desde el primero hasta el cuarto año de educación superior, se beneficiarán con 750 pesos. El mandatario estatal aclaró que debido a que se disparó la demanda de cupo, se impuso como "candado" que podrán ser beneficiarios del programa los estudiantes con un año mínimo de antigüedad en sistema educativo estatal.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Martín Sánchez); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.14-15, (Sin firma).

Peligran estudiantes de 41 colonias populares

La Secretaría de Educación reveló que en los municipios de Temixco, Jiutepec, Cuernavaca, Yautepec y Xochitepec se tienen detectadas las 41 colonias más peligrosas del estado y, en consecuencia, las de mayor riesgo para los infantes que acuden a los planteles públicos y privados ahí instalados. René Santoveña Arredondo reconoció que el gobierno estatal tiene ya determinados los polígonos considerados de mayor inseguridad en donde, por supuesto, se ubican también escuelas públicas. Ello significa que en Morelos se tienen identificadas a las 41 colonias más peligrosas del estado, mismas que se ubican en los municipios de Temixco, Jiutepec, Cuernavaca, Yautepec y Xochitepec, por lo que, en las mismas, la Secretaría de Educación está ya actuando en el ámbito de su competencia para garantizar la integridad de los maestros, niños y personal administrativo que ahí labora.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

Solicitarán crédito para obras públicas

El Ayuntamiento de Mazatepec solicitará crédito ante el Congreso del Estado a fin de utilizarlo para obras públicas de beneficio de la localidad a pagar en este trienio en caso de ser aprobado. El alcalde de esta localidad, Salvador López Mata, aclaró que dicho crédito será a pagar en su administración a fin de evitar endeudar a las administraciones municipales siguientes; dicho préstamo sería por la cantidad de 7 a 10 millones de pesos para la construcción de un mercado municipal, un rastro y la compra de terrenos para ampliar el campus de la UAEM que se tiene en este municipio. El munícipe informó que en reuniones con el Cabildo y considerando que tienen finanzas sanas "mencionando que la administración pasada que presidio Armando Rosario Carnalla fue responsable, lo cual, daremos continuidad, hablando de una deuda

responsable a pagar toda mes con mes hasta diciembre del 2015, se tenga cubierto la totalidad del préstamo de 7 a 10 millones de pesos, que es lo que nosotros podemos pagar en este trienio". Dijo que los proyectos son de impacto social como son un rastro Tipo Inspección Federal (TIF), un mercado municipal en la colonia Justo Sierra y la compra de terreno aledaños a la cuenca del campus región Poniente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a fin de ampliar la infraestructura de esta Máxima Casa de Estudios con más carreras beneficiando a los estudiantes esta zona del estado de Morelos. De esta manera, refirió el presidente municipal, Salvador López Mata de extracción priísta, que aún se encuentran plasmando todos los requerimientos a fin de que estos días se logre acudir al Congreso del Estado para su análisis, esperando obtener una respuesta favorable.

El Sol de Jojutla, p.2, (Karina Ortega).

Nacional:

México, primero en deserción escolar de 15 a 18 años: OCDE

México ocupó el primer lugar en el número de desertores escolares de 15 a 18 años, el último en el que los jóvenes tienen la expectativa de terminar el bachillerato y la universidad. Y ratificó el tercer lugar entre las naciones con mayor población juvenil que no estudia ni trabaja, con 7 millones 337 mil 520, condiciones que fueron calificadas por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) de un drama y algo brutal, porque existe una falla estructural. En una videoconferencia transmitida desde París, Francia, la directora del gabinete de la OCDE, Gabriela Ramos, aseguró que en ningún otro país hay una caída tan brutal, pues se pierde 40 por ciento de los jóvenes en la transición de la educación media superior a la superior, y a partir de ahí es menos y menos, hasta llegar a que sólo 12 por ciento de quienes tienen entre 20 y 29 años se dedican a estudiar, porcentaje que se reduce a 4 por ciento en el sector de 30 a 39 años.

La Jornada, p.36, (Laura Poy Solano),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763829.html>,

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd2b7103>

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931861.html>

SALUD

Estatal:

245 casos de dengue en una sola semana

En tan sólo una semana, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) reportaron 245 casos de dengue en el estado, de los cuales, 140 son por fiebre por dengue clásico y 105 hemorrágico, afectando, principalmente, a los municipios de Axochiapan, Emiliano Zapata, Puente de Ixtla, Jiutepec y Xochitepec. En este contexto, los SSM hicieron un llamado a la población para que durante la temporada de lluvias se refuercen las medidas preventivas y así evitar el desarrollo de criaderos del mosquito trasmisor del dengue. Se recordó que se puede reconocer al mosquito del dengue porque presenta rayas blancas en sus patas; subrayó que debido a la acumulación de agua en ciertos lugares es más fácil que se propaguen y con esto se ponga en riesgo la salud de las familias morelenses. También se recomienda a la población realizar acciones de mejoramiento de la vivienda y eliminación de criaderos, sobre todo en esta época de lluvias, por lo que, se reitera, es indispensable llevar a cabo la estrategia conocida como "patio limpio": lavar las piletas y cisternas; tapar los recipientes donde se almacena agua, como tambos, botes, tinacos y cubetas; voltear los objetos que no se utilicen, como tinas, cubetas, botellas y todo recipiente que pueda almacenar agua y que se encuentre al aire libre, y, por último, tirar todos los objetos en desuso que también puedan acumular agua.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Manuel Fuentes); **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.3, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3030432.htm>

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42642:reportan-los-ss-245-casos-de-dengue-en-la-ultima-semana&catid=42:local&Itemid=63

'Cosme' traerá más lluvias

Aunque el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) anunció que la tormenta tropical "Cosme" se aleja del litoral mexicano, lanzó un llamado a los estados del Pacífico y del centro del país, incluyendo Morelos, para tomar precauciones. De acuerdo al último reporte que emitió el SMN, la tormenta tropical ha generado lluvias intensas en el pacífico y nublados y lluvias de moderadas a fuertes en entidades del centro, a las cuales pidió tomar medidas ante un posible aumento en la precipitación pluvial. Hasta el cierre de esta edición, la velocidad de los vientos de "Cosme" había incrementado a aproximadamente 95 kilómetros por hora (km/h), al tiempo que se desplazaba hacia el noroeste y mantenía la trayectoria que la alejaba de México.

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

Nacional:

Popocatepetl emite 64 exhalaciones en las últimas 24 horas

El volcán Popocatepetl emitió 64 exhalaciones de baja intensidad en las últimas 24 horas, aunque las condiciones climáticas en la zona impidieron apreciar si fueron acompañadas de ceniza, vapor de agua o gas, informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). Señaló que la intensa nubosidad en la zona no permite observación continua del volcán, sin embargo el semáforo continúa en fase amarillo 2.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763549.html>

DF: han consumido alcohol 68.8% de alumnos de secundaria y bachillerato

En la ciudad de México, 68.8 por ciento de los 800 mil estudiantes de secundaria y bachillerato han consumido alcohol alguna vez en su vida; 41 por ciento han fumado y 25 por ciento han consumido drogas, principalmente marihuana, cocaína, crack y alucinógenos, informó el Instituto Nacional de Siquiatría Ramón Fuentes Múñiz. Su consumo aumentó de forma alarmante en cuatro puntos porcentuales, de 8.2 a 12.2 por ciento de 2009 a 2012; el de cocaína lo hizo en 0.8 puntos para llegar a 2.5 y los inhalables descendieron de 7.5 a 5.9 por ciento, siendo los hombres los principales usuarios de estas drogas, precisó Jorge Villatoro Velázquez, investigador en Ciencias Médicas del citado instituto.

La Jornada, p.34, (Laura Gómez),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763645.html>

El Universal, (Phenélope Aldaz), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/117491.html>

Cosme se fortalece y se aleja de costas mexicanas

La tormenta tropical "Cosme" se intensificó en su avance frente a las costas del Pacífico mexicano y el pronóstico es que al mediodía (local) se convierta en un huracán mientras se aleja del litoral del país, informó hoy el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo precisó en un comunicado que el meteoro se encuentra 615 kilómetros al oeste-suroeste de Manzanillo, en el occidental estado de Colima, y mantiene un índice de peligrosidad "moderado". "Cosme", la tercera tormenta tropical de la actual temporada de huracanes en la cuenca del Pacífico, se desplaza a 26 kilómetros por hora con rumbo oeste-noroeste, acompañada por vientos sostenidos de 100 kilómetros por hora y rachas de hasta 120 kilómetros.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931902.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763525.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd3beddb>

La Jornada, (Afp), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/06/24/13417494-se-formo-en-aguas-mexicanas-del-pacifico-201ccosme201d-la-tercera-tormenta-de-la-temporada-2013>

En México mueren al día 165 fumadores, asevera académica

El tabaquismo es una enfermedad costosa para México. El gasto que el país hace para el tratamiento de enfisema, bronquitis crónica y enfermedad obstructiva crónica (EPOC) es de 45 mil millones de pesos al año, aseveró Guadalupe Ponciano Rodríguez, coordinadora del Programa de Investigación y Prevención del Tabaquismo de Facultad de Medicina de la UNAM. Agregó que las previsiones muestran que de 2005 al 2030 en todo el mundo morirán 175 millones de personas por complicaciones relacionadas con el consumo de tabaco. En tanto, en México los decesos anuales llegan a 60 mil, esto es, un promedio de 165 fallecimientos diarios.

La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso).

Seis de cada 10 mujeres sufren violencia de su pareja: Inmujeres

En México, seis de cada 10 mujeres mayores de 15 años, han sufrido algún tipo de violencia por parte de su pareja, señaló la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Lorena Cruz Sánchez. Sostuvo que la cifra nacional, duplica la media internacional que se dio a conocer en el Informe de la Organización Mundial de la Salud la semana pasada y que señala la violencia de género como un problema de salud pública que afecta a más de un tercio de las mujeres en el orbe. En el Encuentro Internacional por la Igualdad y la no Discriminación: Hacia un Futuro de Igualdad, que se celebró ayer en la cancillería, la funcionaria indicó que la discriminación está en la base de los peores delitos contra las mujeres: y el feminicidio y la trata de mujeres y niñas son dos flagelos que deben ser castigados ejemplarmente.

La Jornada, p.38, (Patricia Muñoz Ríos).

El cáncer de piel por radiación solar, más frecuente en hombres, alerta experta del IMSS

En una proporción de dos hombres por una mujer, el cáncer de piel es más frecuente en varones, ya que ellos tienden a desarrollar actividades laborales o deportivas al aire libre y no acostumbran usar protectores solares, alertó Ana Rosa Alvarado Rivas, adscrita al Hospital General de Zona 14 del Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS) en Jalisco. La especialista señaló que trabajadores de la construcción, campesinos, ganaderos, conductores de transporte público y deportistas, entre otros, que están muy expuestos a los rayos solares son más propensos a desarrollar ese mal.

La Jornada, p.3, (Notimex).

Daño renal, primera consecuencia de la hipertensión arterial

En México, aproximadamente 30% (HTA), y por ello, están bajo riesgo constante de enfrentar graves daños en los riñones y corazón; así como sufrir accidentes cerebrovasculares – mejor conocidos como embolias. La Organización Mundial de la Salud, estima que la hipertensión arterial causa la muerte de 7.5 millones de personas y representan 12.8% del total de las muertes a nivel mundial, además, señala que uno de cada tres adultos tiene la presión alta, lo que preocupa por las complicaciones que genera. “

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763619.html>

Internacional:

El dengue se expande a grandes ciudades asiáticas y de Occidente

Hace tiempo se pensaba que el dengue era una enfermedad que afectaba sólo a las regiones más pobres. Pero lo cierto es que el mosquito transmisor del virus se ha expandido especialmente en las grandes ciudades del sudeste asiático. Y además, desde hace unos años también han vuelto a producirse infecciones en los países industrializados de Occidente. Recientemente, el Centro Europeo para el control de Infecciones (ECDC) informó de casos de dengue en la isla portuguesa de Madeira desde el pasado octubre. En Niza, en la Costa Azul francesa, y en Croacia, también se han producido casos aislados desde 2010. Ese mismo año, Miami anunció su primer caso en medio siglo. Y en Italia, el mosquito *Aedes aegypti* se siente ya como en casa.

La Jornada, p.2, (Dpa)

ECONOMÍA

Estatal:

100% de cobertura en el programa "65 y Más"

Ante un apoyo del presidente Enrique Peña Nieto, el programa "65 y Más" alcanzará una cobertura del 100 por ciento en Morelos, anunció ayer el gobernador Graco Ramírez. El mandatario estatal expresó que se va a iniciar una campaña de difusión muy amplia para que se pueda cumplir con la meta de la cobertura universal del programa. Le pidió a las secretarías de Desarrollo Social federal (Sedesol) y estatal (Sedeso) y de los DIF estatal y municipal "un esfuerzo muy grande" para registrar a los 124 mil 274 adultos mayores de 65 años que no cuenta con una pensión jubilación. Puntualizó que no pueden ser inscritos al programa los jubilados y pensionados de los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad y Servicio Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE). El apoyo que se prevé para los adultos mayores de 65 es de mil 50 pesos, y a cambio tendrán la obligación de asistir a acciones de salud y nutrición.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.7, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3030420.htm>

Abren las ventanillas ^{de} trámite de Procampo

El gobierno federal, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) abrió las ventanillas para tramitar en tiempo y forma sus incentivos del Procampo Productivo para el ciclo productivo primavera-verano desde el pasado 17 de junio y hasta el 12 de agosto; todos los productores inscritos en el programa deberán acudir a reinscribirse, así lo dio a conocer el delegado en Morelos Rafael Ambríz Cervantes, en recorrido que realizó por los Centros de Apoyo para el Desarrollo Rural (Cader) del estado. Los productores deberán acudir, como generalmente lo hacen, a las ventanillas localizadas en Cader ubicados en las zonas de producción agropecuaria del estado: Galeana, Cuautla, Yecapixtla, Cuernavaca, Yautepec y Alpuyecá, para realizar sus trámites del incentivo productivo de la dependencia.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales).

Ofrecen 150 mdp para emprendedores

Mediante el Programa de Financiamiento para la Adquisición de Franquicias, el Instituto Nacional del Emprendedor colocará 150 millones de pesos en créditos para nuevos empresarios, dio a conocer la titular de

la delegación Morelos de la Secretaría de Economía, Gilda Aurora Trujillo González. La funcionaria federal, detalló que el Instituto Nacional del Emprendedor, junto con Nacional Financiera, desarrolló este programa para impulsar al segmento de Franquicias, el cual produce ventas anuales en el orden de los 10 mil millones de pesos y genera en promedio seis empleos por cada unidad franquiciada. Los emprendedores que deseen acceder a este Programa podrán solicitar un crédito de hasta dos millones de pesos, contando con un plazo de pago de hasta 48 meses y adicionalmente hasta seis meses de gracia en pago de capital. Las solicitudes serán recibidas a través del portal del INADEM en www.inadem.gob.mx.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Nacional:

Crece desempleo a 4.93% en mayo

La tasa de desocupación en México ascendió a 4.93% durante mayo de 2013, nivel ligeramente superior al 4.83% que reportó en igual periodo del año anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El resultado estuvo en línea con lo esperado por el consenso de analistas, que también pronosticaron un nivel de 4.9%. De acuerdo con el reporte mensual de indicadores oportunos de ocupación y empleo, el número de personas que no lograron encontrar una oportunidad en el mercado laboral durante el quinto mes del año ascendió a 2 millones 477 mil 171.

El Universal, (Mario Alberto Verusco), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931860.html>

La Jornada, p.19 (Juan Antonio Zúñiga)

Inflación anual de 4.24% en los primeros 15 días de junio, dice Inegi

Los precios al consumidor final registraron una reducción marginal de 0.05 en los primeros 15 días de junio respecto de la segunda quincena de mayo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con esto, la tasa de inflación anual fue de 4.24 por ciento, ligeramente menor a la de 4.30 observada hace un año, pero aún superior a la meta estadística del Banco de México, el cual tiene como objetivo un crecimiento general de los precios al consumidor de 3 por ciento al año, con un margen de un punto porcentual hacia arriba, es decir, hasta de 4 por ciento.

La Jornada, p.19 (Juan Antonio Zúñiga)

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd398087>

Se destinan \$9 mil millones para apoyar mipymes: Peña

El presidente Enrique Peña Nieto anunció que este año se destinarán 9 mil millones de pesos a través del Instituto Nacional del Emprendedor para apoyar la creación y el fortalecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), con lo que se estima que se dará atención a 180 mil negocios. Reconoció que la experiencia de México "no ha sido suficientemente exitosa" en este sector, pues son pocas las pequeñas empresas que logran sobrevivir largo tiempo, ya que apenas dos de cada 10 superan el segundo año de operación, cuando son los negocios que generan casi 80 por ciento del empleo en el país.

La Jornada, p.21 (José Antonio Román)

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931715.html>

Aumenta SHCP en \$2,500 millones el monto de Cetes a subastar cada semana

Para el tercer trimestre del año el monto a subastar cada semana de los Certificados de la Tesorería (Cetes) aumentará en 2 mil 500 millones de pesos en sus diferentes plazos, mientras en el mismo periodo bajará la cifra de bonos a tasa fija, también conocidos como bonos M, anunció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La Jornada, p.21 (Víctor Cardoso)

Dólar en \$13.01 en promedio en aeropuerto de la Ciudad de México

El dólar estadounidense registra un precio promedio a la venta de 13.01 pesos y de 12.16 pesos a la compra, en casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). El billete verde se ofrece en un máximo de 13.53 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.00 pesos, en la terminal aérea de la capital mexicana. En los centros cambiarios ubicados en ese sitio, el euro se vende hasta en 18.90 pesos y se compra en un costo mínimo de 17.20 pesos.

La Crónica de Hoy, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763830.html>

Internacional:

Caen bolsas del orbe por economía China

Las bolsas accionarias del mundo iniciaron la semana con fuertes caídas sobre todo las asiáticas y europeas, tras el temor sobre la evolución de la economía de China y los supuesto problemas de crédito del sector financiero de ese país. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) fue contagiada nuevamente por esos acontecimientos, donde experimentó una caída de 1.36%, esto es una baja de 519.10 puntos para establecerse en los 37 mil 517.36 unidades, sin embargo en los primeros minutos llegó a perder 2.60%.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103259.html>

POLÍTICA

Estatal:

Cuernavaca fuera del buró de crédito

La institución crediticia Banorte, se comprometió ante el gobierno municipal a retirar del buró de crédito a Cuernavaca, toda vez de que reestructuró su adeudo por 42 millones 905 mil 133 pesos, lo cual garantiza un nuevo historial crediticio del municipio. Lo anterior, debido a que el municipio de Cuernavaca Morelos, hasta el momento ha cumplido con las obligaciones requeridas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en materia de Armonización Contable establecido por el Artículo 15 de la Ley General de Contabilidad Gubernamental. Este crédito está autorizado por el Congreso del Estado de Morelos bajo el decreto número 5051 publicado en el Periódico Oficial del Estado "Tierra y Libertad", el día 18 de diciembre de 2012, en el que se expidió la autorización por 100 millones de pesos para el Ayuntamiento de Cuernavaca, de los cuales se dará uso a 42 millones 905 mil pesos para efectos de renegociación de deuda y estará debidamente avalado por la secretaría de Hacienda del Estado, cuya titular, Adriana Flores Garza, signará también el contrato respectivo.

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito); **El Regional del Sur**, p.5, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma).

Nacional:

Ordena la PGR detener a Granier por lavado de dinero y fraude fiscal

Un juez federal con sede en Tabasco ordenó la aprehensión del ex gobernador Andrés Granier por lavado de dinero y defraudación fiscal (el primer delito es considerado grave, por lo cual no alcanzaría libertad bajo fianza), informó este lunes la Procuraduría General de la República (PGR) en un comunicado. Según el penalista Eduardo Luengo Creel, abogado de Granier, está garantizada la estancia de su defendido en el hospital Ángeles del Pedregal al menos hasta este martes, debido a que su médico no lo ha dado de alta.

La Jornada, p.28 (Alfredo Méndez y Gustavo Castillo)

Sólo 35 por ciento de los mexicanos apoya la inversión extranjera en Pemex

El 65 por ciento de los mexicanos –tanto ciudadanos consultados al azar como líderes del sector empresarial, académico y gubernamental– rechaza la apertura en el renglón petrolero, no obstante que están de acuerdo con la globalización, el libre comercio y la inversión extranjera en otros sectores. Según una encuesta realizada por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) titulada México, las Américas y el Mundo 2012-2013, los ciudadanos no se oponen a la apertura económica, pero rechazan la inversión extranjera en el sector petrolero.

La Jornada, p.11 (Patricia Muñoz Ríos).

Milenio, (Mariana Otero-Briz),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd1fb45d>

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763817.html>.

Milenio, (Rubén Mosso y Marco Antonio Coronel),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd16eb0b>.

Publica el PRD 185 mil documentos para probar que AMLO no rebasó tope

A unos días de que la Unidad de Fiscalización del IFE presente el proyecto de dictamen sobre las irregularidades detectadas en las campañas del 2012, el PRD publicó 185 mil documentos entre facturas y comprobantes en un intento por demostrar al órgano electoral que no rebasó los topes de campaña en la pasada contienda, sobre todo en la presidencial, donde abanderó a Andrés Manuel López Obrador y por la cual se perfila una multa de al menos 129 millones de pesos. El PRD asegura que López Obrador gastó 302 millones de pesos en la campaña presidencial, es decir, 34 millones de pesos menos, del tope establecido por la ley que asciende a 336 millones de pesos. El proyecto que realizó el IFE en enero pasado registró que López Obrador habría gastado 398 millones de pesos, 62 millones más del tope, por lo cual perfila una multa de al menos 54.4 millones para el sol azteca, sólo por el rubro de la campaña presidencial, pero las multas pueden incrementarse por la fiscalización de las campañas del Senado y de diputados. A través de su página de internet, el PRD señala que la contabilidad de los gastos de las 365 campañas consta de 30 mil pólizas de movimientos contables amparados con 185 mil comprobantes, basados en facturas, contratos, recibos y testigos, que soportan el dinero gastado entre su ex candidato a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, así como sus aspirantes a diputados y senadores, destacando que no hubo un excedente de recursos.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763812.html>.

60% prefiere que EU y México sean un país

Los mexicanos tiene "bien puesta la camiseta nacional", aunque no todos la portan con el mismo aprecio, ya que si bien a 52% de la población general no le gustaría ser de otra nacionalidad, más de la mitad de 535 líderes encuestados sí preferirían ser de otro país como Canadá, Estados Unidos o España; mientras que 42% de las personas aceptaron que si pudieran se irían a vivir fuera del territorio.

El Universal, (Silvia Otero),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/207238.html>

Alista PAN reforma energética para "marcar el rumbo de México en los próximos años"

El Partido Acción Nacional (PAN) presentará su propia iniciativa energética, que será ambiciosa y la de "mayor calado reformador", anunció Gustavo Madero. Indicó que su partido se mantendrá en el Pacto por México formulando propuestas legislativas de la mayor trascendencia. De gira por Altamira, Tamaulipas, informó que su partido realiza mesas de trabajo con la representantes de la iniciativa privada, diputados, senadores y sectores académicos para definir la propuesta blanquiazul.

La Jornada, p.10 (Redacción).

Internacional:

Sentencian a 7 años de cárcel a Berlusconi; no podrá volver a ejercer cargos públicos

El ex primer ministro de Italia Silvio Berlusconi fue condenado este lunes a siete años de cárcel y a una inhabilitación de por vida para ejercer cargos públicos, por el caso Ruby, por el que estaba acusado de prostitución de menor y abuso de poder, sentencia severa que amenaza la estabilidad del actual gobierno de coalición italiano, del que Il Cavaliere es un aliado clave. Después de casi siete horas de deliberaciones, las magistradas del Tribunal de Milán (norte) Giulia Turri, Orsola De Cristofaro y Carmen D'Elia condenaron al magnate de las comunicaciones y líder de la derecha italiana a una pena mayor de la solicitada por la fiscalía y dispusieron su inhabilitación de por vida de todo cargo público.

La Jornada, p.27 (Afp, Reuters, Dpa y The Independent)

La Crónica de Hoy, (Agencias en Roma y Milán), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763716.html>

Rousseff propone plebiscito para emprender una reforma política

La presidenta brasileña Dilma Rousseff inició personalmente la contraofensiva que busca dar respuesta a las demandas de los manifestantes que desde hace semanas copan las calles de las ciudades brasileñas. Tuvo en la tarde de ayer una reunión en Brasilia con los líderes visibles del MPL (Movimiento Pase Libre), que convocaron la primera de las marchas exigiendo que se anulara un aumento en las tarifas del transporte público urbano en la ciudad de Sao Paulo. Y luego se reunió con los 27 gobernadores de los estados brasileños y los 26 alcaldes de capitales estatales (Brasilia, capital federal, no tiene alcalde, sino gobernador).

La Jornada, p.4 (Eric Nepomuceno)

Desconoce Rusia paradero de Snowden; niega tener vínculos con él

Rusia afirmó que desconoce el paradero de Edward Snowden, y que no tiene ninguna participación en sus planes para evadir la justicia estadounidense, luego que Washington solicitó a Hong Kong su extradición por revelar secretos a la prensa. Los intentos de acusar a Rusia de violar las leyes en el caso Snowden "son infundados", declaró el canciller ruso, Serguei Lavrov y añadió que el analista, quien reveló un sofisticado programa de vigilancia cibernética del gobierno de Washington, no ha cruzado la frontera rusa. "Snowden eligió el itinerario por su cuenta y nosotros nos enteramos por la prensa. El no ha cruzado la frontera con Rusia", manifestó el canciller ruso, de acuerdo con un reporte del canal de noticias Russian Today (RT).

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acb091456f57c914323ad93cfd3460c6>.

Busca gobierno de EU arresto de Snowden por canales legales

El presidente Barack Obama dijo hoy que su gobierno está buscando por los canales judiciales el regreso del ex analista de inteligencia Edward Snowden a Estados Unidos para que responda ante la justicia a los cargos en su contra. "Estamos siguiendo todos los canales legales apropiados, trabajando con varios países para asegurarnos que se cumplan las leyes", dijo Obama en un breve intercambio con la prensa en la Casa Blanca. El mandatario evitó empero abundar al respecto dirigiendo a los reporteros al Departamento de Justicia, que dijo es la agencia "que ha estado involucrada de manera activa en el caso". Su comentario no hizo eco del malestar con China expresado antes por su vocero Jay Carney, por su negativa para extraditar a Snowden, revelando que trabajan con Rusia para que lo expulse de su territorio. "Estamos en conversaciones y esperamos que ellos (los rusos) vean las opciones de que disponen para expulsar a Snowden a Estados Unidos a enfrentar la justicia por los crímenes de que está acusado", dijo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/763602.html>.